

Vendredi 16 janvier 2026

## » PRESSE NATIONALE

*Politique* ↗



### FIN DE MISSION / L'AMBASSADRICE DES ÉTATS-UNIS REÇUE PAR LE VICE-PRÉSIDENT : WASHINGTON ET ABIDJAN RÉAFFIRMENT LA SOLIDITÉ DE LEUR PARTENARIAT

En fin de mission diplomatique en Côte d'Ivoire, l'ambassadrice des États-Unis, Jessica Davis Ba, a été reçue, ce jeudi 15 janvier 2026, par Tiémoko Meyliet Koné, le Vice-Président de la République, au Palais présidentiel, à Abidjan. Cette audience, hautement symbolique, a permis de dresser le bilan de la coopération ivoiro-américaine et de réaffirmer la volonté commune de consolider les relations historiques entre les deux pays. Au sortir de l'entretien, la diplomate américaine s'est félicitée de la qualité des échanges, qu'elle a qualifiés d'« extrêmement positifs ». Elle a indiqué avoir reçu, à travers le Vice-Président, un message du Président Alassane Ouattara et du peuple ivoirien, adressé au peuple américain. Un message qu'elle a dit avoir accueilli « avec une profonde considération », soulignant son caractère empreint « d'amitié et de respect ». Les échanges ont permis de passer en revue l'ensemble des domaines clés de la coopération ivoiro-américaine, notamment la Sécurité, l'économie, le commerce, la santé, la culture.



### ASSEMBLÉE NATIONALE : LE NOUVEAU PRÉSIDENT CONNU, CE SAMEDI

C'est la rentrée des classes au parlement. Ce samedi 17 janvier 2026, se tiendra l'élection du nouveau président à l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau. Un tournant décisif dans le paysage politique ivoirien. En effet, selon le communiqué de l'Assemblée nationale, « tous les nouveaux députés sont convoqués par le secrétariat général pour la première séance de l'année ». L'ordre du jour est l'élection du président de l'hémicycle ivoirien. Ce scrutin marquera le premier acte de la nouvelle législature. Le nouveau président sera le fer de lance des projets de lois et devra représenter l'institution. L'élection se fera à bulletin secret, à la majorité absolue des suffrages exprimés lors de la première séance, conformément au règlement intérieur de l'hémicycle.



### COOPÉRATION BILATÉRALE : KACOU ADOM REÇOIT LES LETTRES DE CABINET DU NOUVEAU REPRÉSENTANT RÉSIDENT DU FNUAP EN CÔTE D'IVOIRE

Mercredi 14 janvier 2026, Saïdou Kaboré, le nouveau Représentant résident désigné du Fonds des Nations Unies pour la Population (FNUAP) en Côte d'Ivoire, a été reçu en audience par le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, à son cabinet, à Abidjan-Plateau. Ce dernier a accepté les Lettres de cabinet du nouveau Représentant résident du FNUAP et lui a souhaité la bienvenue et plein succès pour la conduite de sa mission en Côte d'Ivoire. Le patron de la diplomatie ivoirienne a dit que c'est avec « beaucoup d'intérêt et d'empressement » qu'il reçoit ces Lettres de cabinet. Kacou Adom a également traduit la gratitude des autorités ivoiriennes au FNUAP pour les nouveaux programmes réalisés dans le pays, avant de réaffirmer la disponibilité du gouvernement ivoirien, ainsi que celle de l'ensemble de ses collaborateurs à accompagner le Représentant résident dans l'accomplissement de ses fonctions.

## EN FIN DE MISSION DIPLOMATIQUE : LE BILAN DIPLOMATIQUE DE L'AMBASSADEUR DES ÉTATS-UNIS SALUÉ PAR LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN

A l'occasion d'une cérémonie officielle marquant la fin de sa mission diplomatique en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba, ambassadrice des États-Unis d'Amérique en Côte d'Ivoire, a reçu, le mardi 13 janvier 2026, à Abidjan, la reconnaissance du gouvernement ivoirien pour les résultats de sa mission. Reconnaissance exprimée par le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, et du Gouvernement, le chef de la diplomatie ivoirienne a salué une mission qu'il a qualifiée de remarquable, marquée par un renforcement significatif des relations entre Abidjan et Washington.

## COOPÉRATION CESEC-AMBASSADE DES ÉTATS-UNIS : JESSICA DAVIS BA SALUE UN PARTENARIAT EXCEPTIONNEL

Une visite de courtoisie et d'adieux. L'Ambassadrice des États-Unis d'Amérique en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba, a été reçue en audience, hier, jeudi 15 janvier 2026, par Aka Aouélé, président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC). Tenue au cabinet du président du CESEC, cette rencontre s'inscrivait dans le cadre de la fin de la mission diplomatique de la représentante américaine, après près de trois années passées sur le sol ivoirien. Elle a permis de revisiter les temps forts d'une coopération soutenue et de mettre en lumière un partenariat institutionnel solidement structuré. À l'entame de l'audience, le président Aka Aouélé a tenu à adresser ses chaleureuses félicitations à la diplomate américaine, récemment élevée au rang de Commandeur dans l'Ordre national de la Côte d'Ivoire. Jessica Davis Ba a, pour sa part, salué un partenariat exceptionnel entre le CESEC et l'Ambassade des États-Unis.

*Economie* ↗

## COOPÉRATION ARABO-AFRICAINE : LA BAD ET LE GROUPE DE COORDINATION ARABE RENFORCENT LEUR PARTENARIAT À ABIDJAN

Abidjan a abrité, le mardi 13 janvier 2026, une réunion consultative de haut niveau entre le Groupe de la Banque africaine de développement (GBAD) et le Groupe de coordination arabe (GCA), en vue de consolider la coopération arabo-africaine et jeter les bases d'un partenariat plus structuré et plus stratégique. Dr Sidi Ould Tah, président du GBAD, a exprimé sa profonde gratitude aux autorités ivoiriennes pour l'accueil de cette rencontre de haut niveau. Il a salué le rôle de la Côte d'Ivoire, qu'il a qualifiée de symbole du dynamisme économique africain. « La Côte d'Ivoire n'est pas seulement le pays d'accueil de la BAD, elle incarne aussi le dynamisme économique de l'Afrique », a-t-il déclaré. Nialé Kaba, ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, par ailleurs gouverneure de la BAD pour la Côte d'Ivoire, a, pour sa part, qualifié cette consultation de « véritable opportunité » pour renforcer la synergie entre la BAD et le GCA.

## TRANSFORMATION NUMÉRIQUE : L'AFRICAN DIGITAL WEEK 2026 LANCÉE À ABIDJAN

La sixième édition de l'African digital week (Adw 2026) a été officiellement lancée, le jeudi 15 janvier 2026, à la Maison de l'Entreprise, à Abidjan-Plateau. Placée sous le thème « Technologies émergentes, façonner l'Afrique de demain », cette rencontre de l'écosystème numérique africain se tiendra, les 1er et 2 juin 2026, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. La cérémonie de lancement a réuni autorités gouvernementales, acteurs du secteur privé, experts du digital, start-ups, étudiants et partenaires institutionnels autour d'un objectif commun, à savoir faire du numérique un levier stratégique de compétitivité, d'innovation et de développement durable pour l'Afrique. S'exprimant au nom du ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Khalil Konaté, le directeur général de la Transformation numérique, Olivier Avoa, a rappelé la volonté de l'État ivoirien de positionner la Côte d'Ivoire comme un hub numérique régional, conformément à la vision du président de la République, Alassane Ouattara.

## PORT AUTONOME D'ABIDJAN : LES ENJEUX STRATÉGIQUES DU REMBLAI DE LA BAIE DE VRIDI-BIÉTRY

Pour répondre à la saturation de ses espaces et à la concurrence croissante en Afrique de l'Ouest, le Port Autonome d'Abidjan (PAA) a engagé un vaste projet de remblayage de 181 hectares dans la zone de Vridi-Biétry. Cette extension majeure, réalisée sous un encadrement environnemental strict, vise à consolider durablement la position de la Côte d'Ivoire comme leader maritime sur la façade atlantique. Contrairement aux allégations diffusées par certains canaux de communication, le remblayage de la baie lagunaire de Vridi-Biétry, selon le PAA, s'inscrit dans une légalité. Les travaux reposent sur une Étude d'impact environnemental et social (EIES) approfondie, officiellement approuvée par le ministère de l'Environnement par l'arrêté N°040/MINESUDD/ANDE du 21 mai 2015. Ce chantier ne constitue donc pas une initiative isolée, mais représente le pilier central d'une stratégie d'aménagement globale destinée à accroître les capacités d'accueil de l'infrastructure portuaire nationale.

## TRANSPORT DES TROUPEAUX DANS LE NORD : LE MIRAH DÉMENT L'INSTAURATION D'UNE REDEVANCE PASTORALE DE 3 500 FCFA PAR TÊTE DE BÉTAIL

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) a démenti, le jeudi 15 janvier 2026, via un communiqué signé du directeur de la Communication, Ibrahim Diakité, l'information faisant état de l'instauration d'une redevance pastorale de passage des troupeaux transhumants, fixée à 3 500 FCFA par tête de bétail dans la zone nord du pays. Cette rumeur a été relayée sur les réseaux sociaux dans certaines localités. Dans la note, le MIRAH précise que cette prétendue taxe n'est adossée à aucun texte réglementaire en vigueur. Il souligne aussi que, contrairement aux informations diffusées, aucune décision officielle n'a été prise à ce jour concernant le paiement d'une redevance pastorale pour la transhumance des troupeaux. Toutefois, le ministère indique être actuellement engagé dans un processus d'élaboration de textes réglementaires relatifs à la gestion de la transhumance et aux redevances pastorales.

## JNEC-CI : ABIDJAN ABRITE LA 6 ÉDITION

La Côte d'Ivoire accueillera, les 20 et 21 janvier 2026, à Abidjan, au Radisson Blu, la 6<sup>e</sup> édition des Journées nationales des exportateurs de cajou de Côte d'Ivoire (JNEC-CI). Placée sous le thème « Quelle politique d'exportation pour un meilleur revenu au producteur et une transformation plus compétitive ? », cette rencontre de haut niveau réunira plus de 3 000 acteurs de la chaîne de valeur de l'anacarde, venus de pays producteurs, transformateurs et consommateurs. Quatre panels d'experts aborderont, notamment, la qualité de la noix, la transformation locale, le financement de la filière et les enjeux institutionnels.

## LOGEMENTS SOCIAUX EN CÔTE D'IVOIRE : 50 MAISONS REMISES À LA DIASPORA FÉMININE IVOIRIENNE

Cinquante logements sociaux destinés à des femmes ivoiriennes vivant en France ont été officiellement remis, le jeudi 15 janvier 2026, à Bingerville, à l'Union interfédérale des associations féminines et des femmes ivoiriennes de France (UIAF-FIF). Cette remise de clés s'inscrit dans un programme global d'environ 300 logements porté par le ministère délégué auprès du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur. Représentant le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, le directeur général du Logement et du Cadre de vie, Célestin Koala, a souligné que cette initiative relève du Programme national de logements sociaux.

## CENTRE CONSULAIRE DE FORMATION DE LA CHAMBRE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE : 406 AUDITEURS DE 200 ENTREPRISES FORMÉS SUR 51 MODULES REÇOIVENT DES ATTESTATIONS

La Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), à travers son Centre consulaire de formation (CCF), a organisé une cérémonie de remise d'attestations à 406 auditeurs formés sur 51 modules, au titre de l'année 2025, le jeudi 15 janvier 2026, à Abidjan -Plateau. Les formations se sont déroulées à Abidjan, Grand-Bassam, Bouaké, Yamoussoukro ; à Dakar au Sénégal ; en France à La Rochelle, à Bordeaux et à Lyon ; et à Cape Town en Afrique du Sud. « La cérémonie de remise des attestations de formation de l'année 2025 de notre Centre consulaire de formation, qui nous réunit aujourd'hui, est la dixième du genre. Ces formations ont concerné les domaines du management, de la gestion des ressources humaines, de la comptabilité, des finances, de la fiscalité, de la gestion en général, de la logistique, de l'assistanat de direction et des métiers de l'hôtellerie restauration, de la conduite défensive, et de la lutte contre le blanchiment des capitaux et le financement du terrorisme », a fait savoir le président de la CCI-CI, Touré Faman.

## DÉVELOPPEMENT DE LA FILIÈRE AQUACOLE : UN PROTOCOLE D'ACCORD SIGNÉ

Moment historique et empreint d'espoir pour les acteurs de la filière aquacole de Côte d'Ivoire, qui viennent d'être les témoins d'un engagement concret qui devra déboucher sur le développement durable de la filière et sur la sécurisation de l'accès aux protéines animales. Il s'agit d'un mémorandum d'entente relatif au projet Aquafeed qui a été signé, le vendredi 09 janvier 2026, à Abidjan, entre le Programme Stratégique de Transformation de l'Aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI), DE HEUS-Côte d'Ivoire, spécialiste de l'alimentation pour Tilapia, et l'institution de microfinance Advans Côte d'Ivoire. Initié par le PSTACI, Aquafeed est un accord de crédit-fournisseur qui vise à développer une offre de crédits adaptés aux activités des aquaculteurs, à travers la mise à disposition des aliments sur une période appropriée, tout en facilitant le remboursement par les bénéficiaires.

## HUMANITAIRE : DOMINIQUE OUATTARA OFFRE UNE AMBULANCE À LA CROIX-ROUGE DE CÔTE D'IVOIRE

La Première Dame, Mme Dominique Ouattara, a fait parler son cœur en faveur de la Croix-Rouge de Côte d'Ivoire. Hier, jeudi 15 janvier 2026, elle a remis une ambulance médicalisée à cette ONG humanitaire. La cérémonie a eu pour cadre son cabinet, à Abidjan-Cocody, où la First Lady était représentée par sa directrice de cabinet, Mme Yao Patricia Sylvie, qui a expliqué que sa patronne a répondu à une sollicitation de l'ONG. Pour elle, l'engagement humanitaire constant de la Première Dame, particulièrement en faveur des femmes et des enfants, ne pouvait qu'aboutir à une réponse favorable. Elle a précisé que Mme Dominique Ouattara a offert cette ambulance avec beaucoup de joie, afin de permettre à la Croix-Rouge de Côte d'Ivoire de mener à bien sa noble mission.

## ARROSAGE DES GALONS 2026 : TÉNÉ BIRAHIMA ET LES FACI CÉLÈBRENT LE MÉRITE ET L'EXCELLENCE MILITAIRE

Les Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI) ont célébré, hier, jeudi 15 janvier 2026, l'arrosage des galons des promus de l'année, au cours d'une cérémonie solennelle présidée par le ministre d'Etat, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara. L'événement s'est tenu au camp Gallieni d'Abidjan-Plateau, en présence de hauts responsables militaires et institutionnels. Au total, 1 041 militaires ont été promus par décret présidentiel. Parmi eux figurent le Général de corps d'Armée, Chef d'État-Major Général des Armées, le Général Lassina Doumbia, ainsi que des officiers généraux, officiers et sous-officiers issus des différentes composantes des FACI. Cette cérémonie, profondément ancrée dans les traditions militaires, constitue un moment de reconnaissance du mérite, de l'engagement et de la loyauté des femmes et des hommes jugés aptes à assumer des responsabilités supérieures. « En arborant ce nouveau galon, la Nation reconnaît votre capacité à assumer des responsabilités plus élevées et à servir avec exemplarité », a-t-il déclaré.

## DÉVELOPPEMENT DURABLE / TRANSITION ÉCOLOGIQUE : LES EXPERTISES AFRICAINES ET JAPONAISES POUR DES SOLUTIONS INNOVANTES

Parrainé par le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, la 5e édition de la conférence internationale sur les études japonaises s'est tenue, hier, jeudi 15 janvier 2025, à l'École nationale supérieure des statistiques et économie appliquée (ENSEA). Avec pour thème « Cocréer des solutions durables : Les leçons japonaises pour l'innovation socio-économique et environnementale en Afrique ». Coorganisé par la Cellule d'analyse de politiques économiques du CIRES (CAPEC) et la Japan Corner, cette conférence a pour objectif de mettre en commun les expertises africaines et japonaises afin de promouvoir des solutions innovantes aux défis développement durable en Afrique. Au nom du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Napari Yéo, directeur de Cabinet, a indiqué que cette conférence est avant tout un cadre d'échange et de partage d'expériences.

## BONNE GOUVERNANCE : DES ACTEURS LOCAUX SENSIBILISÉS À L'APPROCHE DE PARTICIPATION ET D'ENGAGEMENT CITOYEN DANS LA GESTION PUBLIQUE ET LE PROCESSUS BUDGÉTAIRE

Des acteurs locaux, composés d'élus, autorités administratives, services techniques, organisations de la société civile, leaders communautaires, jeunes et femmes ont été sensibilisés, les 29 et 30 décembre 2025, à Sassandra, sur l'approche de participation et d'engagement citoyen dans la gestion publique et du processus budgétaire. Organisé par le Programme pays de renforcement des capacités (PPRC), avec le soutien financier de la Banque mondiale à travers le Projet d'amélioration pour la gouvernance et la délivrance des services de bases aux citoyens (PAGDS), cette session de formation est une réponse efficace aux besoins réels des populations à consolider leur rôle clé dans la gestion publique locale. Son objet est de renforcer l'implication des citoyens dans la gestion publique et le processus budgétaire des collectivités territoriales. (Source : CICG)

## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : LES INSCRIPTIONS À LA SESSION 2026 DE L'EXAMEN DU BTS PRENNENT FIN AUJOURD'HUI

Depuis le 12 novembre 2025, les inscriptions des candidats à l'examen du Brevet de technicien supérieur (BTS) session 2026, sont ouvertes, sur la plateforme en ligne : [www.examensbts.net](http://www.examensbts.net). Dans un communiqué que L'inter a consulté, le jeudi 15 janvier 2026, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique porte à la connaissance des candidats, que les inscriptions prennent fin aujourd'hui, vendredi 16 janvier à minuit. Le communiqué ajoute qu'après l'inscription en ligne, les candidats officiels devront déposer leurs dossiers de candidature dans leurs établissements, et à la Direction des examens et des concours (Dexco) du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, sise à l'immeuble Daoud (ex-Osdi), à Abidjan-Plateau, pour les candidats libres, selon un programme qui sera diffusé ultérieurement.



## GUICHET UNIQUE AUTOMOBILE : LA RÉFORME DU SYSTÈME D'IMMATRICULATION DANS SA PHASE FINALE

La Direction Générale des Transports Terrestres et de la Circulation (DGTT) porte à la connaissance des usagers du Guichet Unique Automobile (GUA) que la réforme du système d'immatriculation est entrée dans sa phase de finalisation, rapporte un communiqué du ministère des Transports consulté par Notre Voie. Selon le communiqué, cette action consiste à mettre fin aux lenteurs administratives causées par le manque d'interconnexion technique entre les différents opérateurs de la plateforme du Guichet unique. Le communiqué invite donc les usagers du GUA à suivre l'évolution de leur dossier. « Dans un souci de transparence, les usagers du Guichet unique automobile (GUA) sont invités à suivre l'évolution de leur dossier en temps réel sur le portail web : [www.immatriculation.gua.dgttc.ci](http://www.immatriculation.gua.dgttc.ci) », peut-on lire.

Culture ⓘ



## 3E ÉDITION DE PORLAHLA : PRÈS DE 140 000 FESTIVALIERS ATTENDUS

La conférence de presse marquant le lancement officiel de la 3<sup>e</sup> édition de Porlahla, la Biennale des arts et de la culture, s'est tenue, le mardi 13 janvier 2026, à la Rotonde des Arts, à Abidjan-Plateau. Cette rencontre avec les médias a donné le ton d'un événement d'envergure, appelé à s'imposer comme l'un des grands rendez-vous culturels de la Côte d'Ivoire et de la sous-région. La ville de Kouto accueillera, du 5 au 7 février 2026, cette troisième édition de Porlahla. Prévu à l'Hôtel Katana, le festival se veut résolument ouvert à tous les peuples et à toutes les cultures, avec une affluence estimée à près de 140 000 festivaliers, traduisant l'ampleur nationale et internationale de l'événement. Placée sous le haut patronage de Téné Birahima Ouattara, ministre d'État, ministre de la Défense, Porlahla 2026 bénéficie également du co-parrainage du ministère de la Culture et de la Francophonie et du ministère du Tourisme et des Loisirs.

Sport ⓘ



## CAN FÉMININE 2026 / TIRAGE AU SORT : LA CÔTE D'IVOIRE AVEC L'AFRIQUE DU SUD

Les boules ont livré leur verdict. La Confédération Africaine de Football (CAF) a procédé, hier, jeudi 15 janvier 2025, à Rabat au Maroc, au tirage au sort de la phase finale de la CAN féminine 2026, en présence du président de la CAF, Patrice Motsepe, et des représentants des équipes qualifiées. Seize sélections prendront part à cette édition qui se disputera dans le Royaume chérifien. Absente des quatre dernières éditions disputées en 2016, 2018, 2022 et 2024 jouée en 2025, la Côte d'Ivoire effectue son grand retour sur la scène continentale. Il s'agira de la quatrième participation des Eléphantes à la compétition. Les Ivoiriennes ont hérité de la poule B en compagnie de l'Afrique du Sud, championne d'Afrique en 2022, du Burkina Faso, novice à ce niveau, et de la Tanzanie. Un groupe abordable dans lequel la Côte d'Ivoire tentera de tirer son épingle du jeu.



VU SUR LE NET



## DURABILITÉ DANS LA PRODUCTION DU CACAO : L'INDE VEUT PARTAGER SON EXPÉRIENCE AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

Le Centre de recherche et de système d'information pour les pays en voie de développement (Ris), l'une des structures de réflexion du développement en Inde, entend mettre son expérience au service de certains pays africains, dont la Côte d'Ivoire, premier producteur mondial de cacao. Le directeur général dudit centre, le Professeur Sachin Kumar Sharma, l'a exprimé, le mercredi 14 janvier 2025, lors d'une rencontre avec des médias d'Afrique centrale et d'Afrique de l'Ouest. L'objectif, pour le premier responsable du Ris, est de déployer des experts en terre ivoirienne afin d'appuyer les producteurs de cacao qui, selon lui, sont parfois confrontés aux exigences liées au respect des normes européennes. « Nous pouvons envoyer nos experts qui travaillent sur les normes de durabilité et sur les meilleures

Economie ⓘ

pratiques en matière d'exportation des produits agricoles vers l'Union européenne », a fait savoir le Professeur Sachin Kumar Sharma.



## INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES : 8 500 KM DE ROUTES BITUMÉES EN 2024 CONTRE 6 514 KM EN 2011

Pilier stratégique du développement économique et social durable, la réalisation d'infrastructures routières demeure l'un des creusets de l'action gouvernementale sous le Président Alassane Ouattara. En effet, la Côte d'Ivoire compte 8 500 km de route bitumée en 2024, comparé à 6 514 km en 2011, hissant le pays au rang des nations ayant les réseaux routiers les plus denses et modernes dans la sous-région. En effet, l'analyse du secteur après la crise post-électorale en 2011 révèle que 70% des routes bitumées, soit 4 500 km, étaient dégradées, dont 1 500 km en très mauvais état. Afin d'inverser la donne, les autorités ivoiriennes ont intensifié les investissements dans le secteur et ont mis en œuvre des réformes audacieuses. Ces actions ont contribué à rehausser l'image du pays. Sur la période 2011-2024, l'engagement du gouvernement à positionner la Côte d'Ivoire comme leader au plan sous-régional, en termes d'infrastructures, de tourisme, de commerce se concrétise grâce à ses équipements routiers structurants. (Source : CICG)

## Société



## HADJ 2026 : LE COMMISSARIAT APPELLE LES CANDIDATS, SURTOUT DE LA DIASPORA, À DÉPOSER URGEMMENT LEURS PASSEPORTS

Le Commissariat du Hadj alerte les candidats au pèlerinage 2026, en particulier ceux résidant à l'étranger, sur l'obligation impérative de déposer leurs passeports afin de garantir la poursuite normale du processus d'obtention du visa Hadj. Le processus d'organisation du Hadj 2026/1447H entre dans une phase décisive. Dans un communiqué officiel référencé Hadj\_2026/CH-OB/CC-016, le Commissariat du Hadj informe l'ensemble des candidats, notamment ceux de la diaspora, de la nécessité absolue de procéder au dépôt effectif de leur passeport pour l'obtention du visa Hadj. Selon l'institution, la poursuite normale des formalités administratives et consulaires liées au visa requiert impérativement la mise à disposition des passeports dans les délais prescrits. À cet effet, tous les candidats encore en possession de leur document de voyage sont invités à le déposer ou à le faire acheminer, dans les meilleurs délais, voire en urgence, auprès du Commissariat du Hadj.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial  
Centre d'appel  
du Gouvernement



+225 07 87 36 36 36



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.



CICG

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable